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部会のテーマ・検討内容 

 「地域生活支援拠点について」 

 「精神障害にも対応した地域包括ケアシステムについて」 

 

【開催日時・議題】 

開催回 開催日時 開催場所 議題 

第４回 

令和４年 
７月８日（金） 

 
１８時～１９時 

中央区立 

福祉センター 

会議室 

①中央区障害者計画等の進捗

状況について 

②地域生活支援拠点の現状に

ついて 

③精神障害にも対応した地域

包括ケアシステムについて 

④その他 

第５回 

令和４年 
１０月１４日

(金) 
 

１８時～１９時 

中央区立 

福祉センター 

会議室 

①精神障害にも対応した地域

包括ケアシステムについて 

②月島三丁目北地区再開発に

伴うグループホーム等の整

備について 

③その他 

第６回 

令和４年 
１２月１６日

(金) 
 

１８時～１９時 

中央区立 

福祉センター 

会議室 

①精神障害にも対応した地域

包括ケアシステムについて 

②地域生活拠点の取組につい

て 

③その他 

第７回 

令和５年 
１月２７日(金) 

 
１８時～１９時 

中央区立 

福祉センター 

会議室 

①中央区障害者(児)実態調査

について 

②地域生活拠点の取組につい

て 

③第７期中央区自立支援協議

会地域移行・地域定着部会中

間報告書（案）について 

④その他 
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議事要旨 

 

第４回（令和４年７月８日(金)開催） 

議題１「中央区障害者計画等の進捗状況について」 

 障害者計画第７期に係る実態調査の概要について説明を行った。 

【主な意見等】 

  ・実態調査の対象者について質問があり、各障害の手帳所持者などから無作為に抽出

していることを回答した。 

  ・評価の基準について質問があり、現状の実績の数値や担当する所属で判断して評価

していることを回答した。 

 

議題２「地域生活支援拠点の現状について」 

 地域生活支援拠点における体験機会・場の提供に係る情報提供について説明を行った。 

【主な意見等】 

  ・月島三丁目北地区再開発で予定されている障害者関連施設の受入対象者について質

問があり、ピアつきしまの入居者を優先し、その他については検討中であることを

回答した。 

   

議題３「精神障害にも対応した地域包括ケアシステムについて」 

ピアサポートの活用として（１）ピアサポートとは（２）他自治体における取組につい

て（３）ピアサポーターの活用に向けた検討等について説明を行った。 

【主な意見等】 

・ピアサポーターについての区の考え方に質問があり、関係機関と連携を進める中で

ロードマップを描いていくと回答した。 

・長期入院患者の定義について質問があり、１年以上治療の必要もなく入院している

人のうち、退院先のない方を対象とする予定であると回答した。 

・以前行った退院促進事業のデータ活用について質問があり、データの内容を確認し

た上で検討する旨回答した。 

・精神障害の場合、医療機関との連携が不可欠であるが、本区に精神科の病床がない

のが課題であるとの意見があった。 

 

 

第５回（令和４年１０月１４日(金)開催） 

議題１「精神障害にも対応した地域包括ケアシステムについて」 

 （１）ピアサポートについて     

 （２）長期入院患者調査について 

資料に基づき議題１についての内容と令和４年１２月４日（日）に開催予定の公開講座

「ピア活動について」の説明を行った。 

【主な意見等】 

 ・長期入院患者の実態調査の区の考え方に質問があり、他区の状況を参考にして、本

人や病院等に負担とならない方法を検討して行くと回答した。 
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議題２「月島三丁目北地区再開発に伴うグループホーム等の整備について」 

整備方針として既存の知的障害者グルーホームのピアつきしまの移転改築にあわせ、地

域生活支援拠点としての機能等を盛り込んだ複合施設を予定していることを説明した。 

【主な意見等】 

・整備予定の地域生活支援拠点の考え方に質問があり、内容は検討中であるが、面的

整備を中心に考えていると回答した。 

・ピアつきしまと整備される施設の部屋数について質問があり、ピアつきしまは７部

屋であるが整備予定の施設の部屋数は検討中であると回答した。 

・整備予定の施設に勤務する職員の体制について質問があり、民間活力を生かして安

定的に運営できる事業者を選定したい旨を回答した。 

  ・緊急入所の設置について質問があり、本施設での整備を考えている旨を回答した。 

 ・１人暮らしの体験用の居室の障害種別について質問があり、基本的には身体・知

的・精神の障害が利用できる予定である旨を回答した。 

 

議題３「その他」 

 中央区精神障害者退院促進事業について説明した。 

【主な意見等】 

  ・関係者がかなりの人数で対応したが、調査は大変であった。 

  ・本区の障害者に対する社会資源が少ないことに対して入院先の医療機関が不安を持

っている。 

 

 

第６回（令和４年１２月１６日(金)開催）  

議題１「精神障害にも対応した地域包括ケアシステムについて」 

 （１）ピアサポートについて     

 （２）事例検討 

資料に基づき議題１（１）についての内容と令和４年１２月４日（日）に開催された障

害者週間の公開講座の内容・参加者等の意見について委員から説明を行い、その後、議題

１（２）について事務局から説明を行った。 

【主な意見等】 

 ・（２）の事例検討における入所者が茨城県の施設に入っている理由について質問があ

り、最初は区内や都内で調整したが、強度行動障害があるなどの理由により都外とな

ったことを回答した。 

 ・千葉県では圏域ごとにリーダーがいて自治体の相談に応じているが、都には存在しな

いので、本区から都に提案できないかとの質問があり、本区単独では困難なため、２

３区が共通認識を持って要望するのが望ましいと回答した。 

 ・措置入院等から退院したきた場合など、不安な家族に対する相談先がスムーズに案内

できる体制があるとありがたいとの要望があった。 

 

議題２地域生活支援拠点の取組について 
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資料に基づき令和４年１０月２０日（木）に開催された令和４年度地域生活支援拠点登録

事業所連絡会の内容を中心に説明を行った。 

 

【主な意見等】 

 ・現在のところ地域生活支援拠点体験利用一覧の利用実績がないとのことだが、これか

らの見通しについて質問があり、今後の地域生活支援拠点登録事業所連絡会の中で検

討して行くと回答した。 

 

議題３「その他」 

資料に基づき障害者週間啓発展示について事務局より説明を行った。 

【主な意見等】 

 ・障害者週間について区民への周知方法について質問があり、区のおしらせや区ホーム

ページで行っていること、啓発展示を区役所本庁舎ロビーを利用しているのは、興味・

関心のない方にも広く知ってもらう目的があることを回答した。 

 【その他】 

  ・前回の部会で質問のあった月島三丁目北地区の再開発に伴うグループホームの体験機

会・場の部屋の機能に、トイレと風呂の機能を持たせて部屋の中で生活できるように

する予定であると報告した。 

 

 

第７回（令和５年１月２７日(金)開催）  

議題１「中央区障害者（児）実態調査について」 

 令和４年９月１４日（水）から令和４年１０月１１日（火）に行った中央区障害者

（児）実態調査について報告を行った。 

 【主な意見等】 

  ・特になし 

 

議題２「地域生活支援拠点の取組について」 

 資料に基づき令和５年１月１９日（金）に開催された令和４年度第２回地域生活支援拠

点登録事業所連絡会について説明を行った。 

 【主な意見等】  

  ・体験利用のリストについては、これから徐々に活用方法が広がるのではないかと委

員から意見があった。 

  ・レインボーハウス明石から、児童の日中一時支援の利用が増えているとの話があっ

た。 

  ・月島三丁目北地区再開発に伴う新たな障害者関連施設は、本区の面的整備型の地域

生活支援拠点において、どのような位置づけになるのかと質問があり、レインボー

ハウス明石と同様の多機能型の施設としての位置づけの予定であると回答した。 

   

議題３「第７期中央区自立支援協議会地域移行・地域定着部会中間報告書（案）につい

て」 
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 資料に基づき第４回から第７回の中央区自立支援協議会地域移行・地域定着部会の議事

要旨等について説明を行った。     

 【主な意見等】 

  ・今回の中間報告書（案）の進捗状況の報告について質問があり、他の部会との整合性

等を踏まえて検討して行くと回答した。 

 

・以前行った精神障害者退院促進事業のデータ活用の可否について質問があり、精神障

害者にも対応した地域包括ケアシステムの中で検討して行くと回答した。 

・月島三丁目北地区再開発に伴う障害者関連施設に関して、今後の本部会への報告時期

について質問があり、令和５年度の事業者選定の状況等を踏まえて行うと回答した。 

  ・本部会では、長期入院患者が地域に戻って来た際に必要な資源の検討や他機関との連

携等についての話し合いが肝心だと委員から意見があった。 


